
	  
	  
	  
	  
Jahresbericht  Mai 2014 – Juni 2015 der Geschäftsstelle SP Wollerau 
 
19.05.2014: Generalversammlung, siehe Protokoll 
 
08.09. 2014: Mitgliederversammlung 
• Der Umgang mit dem veralteten Positionspapier (Erstellung 2006) wird diskutiert. 
• Die Word-Unterlagen vom bisherigen PoPa werden verteilt auf die anwesenden 

Mitglieder mit der Idee:Jede Person ergänzt die Bereiche mit aktuellem Wissen und 
möglichen neuen Herausforderungen. Weiterarbeit individuell. Sichten/diskutieren an den 
jeweiligen Versammlungen. Ziel: GV 2015. 

• Die nicht aktuelle Website der SP Wollerau wird besprochen. Wir warten ab, welche 
Vorgaben, Layouts usw. vom Kanton kommen, bevor wir da viel Zeit investieren. 

• Unterschriftensammlung vom 20.9. wird besprochen. 
 
20.09.2014: Unterschriftensammlung für Initiativen „Gerechtere Steuern“ 
• Der Bauwagen der SP Einsiedeln mit dem Logo: Finanz-Baustelle Schwyz“ rangierte für 

gute 2h auf dem Marktplatz vor dem Gemeindehaus Wollerau. Paul Furrer KR, Luka 
Markic KR und Johannes Borner der Sektion SP Einsiedeln unterstützen uns im 
Sammeln von Unterschriften. Dabei fand die Initiative zur Entlastung der unteren 
Einkommen wesentlich mehr Anklang als die Erhöhung der Dividendenbesteuerung. Die 
aus den interessierten MarktgängeInnen 2 verfolgten Adressen, konnten leider nicht für 
ein Mitwirken für die SP Wollerau gewonnen werden. 

• Verena war bereits als Vertreterin der GL und der SP Wollerau vorgängig in Einsiedeln 
kräftig am Sammeln. 

• Am 1. Mai wurde die kantonale Zwillngsinitiativen „Für gerechtere Steuern“ bei der 
Staatskanzlei eingereicht. Schauen wir wie es weitergeht! 

Medienmitteilung ist erfolgt! 
 
17.11.2014: Mitgliederversammlung 
• Der neue Säckelmeister, Marco Steiner, präsentiert das Budget sachkundig. Es sind 

keine spektakulären Veränderungen sichtbar. Jedoch wurde die prognostizierten 
Mindereinnahmen bei den Steuern positiv übertroffen wurden. Minderausgaben bei den 
Investitionen ergaben sich vor allem auch aus Verschiebungen von Strassenprojekten 
und hängigen Einsprachen bezüglich Erwerb Liegenschaft Bächlipark. Der Steuerfuss 
konnte bei 60% unverändert belassen werden. 

• Es werden PoPa-Überarbeiten diskutiert (Bruno und Beatrice) 
 
November 2014: Ehrung „Verdienstvoller Wollerauer 2014“ 
• Dass es neben Wollerauer auch verdienstvolle Wollerauerinnen gibt, zeigte die Ehrung 

unserer Verena Blattmann. Sie wurde für die Erhaltung und Pflege des 
Fasnachtsbrauchtums unseres Dorfes geehrt! Herzlichen Dank und Gratulation auch 
seitens der SP Wollerau. 

 
13.01.2015 Mitgliederversammlung:  
• Es wurde vor allem die Umfrage der Gemeinde zur 800Jahr Feier besprochen  



• Die SP Wollerau wird sich im Rahmen ihrer Möglichkeiten beteiligen, jedoch keine 
eigenen Produkte liefern. Einige SP Mitglieder sind auch in anderen Vereinen tätig – 
welche auch an der Feier engagiert sind. 

 
19.01.2015: Ortsparteiengespräch der Gemeinde 
• Vertreter des Gemeinderats stellen aktuelle Projekte vor: Sanierung MZG Riedmatt 

(gemeinsame AG GR und Vereine wird lanciert), Schul-und Begegnungszentrum 
Dorfmatt: Neubau Schulhaus mit Aula, Sanierung Rungelmatt, Stand 800J-Feier, 
Kommunikation GR zu den Vereinen: 2xim Jahr soll eine solche Veranstaltung 
durchgeführt werden. Nächster Termin:  

 
26.02.2015: Mitgliederversammlung 
• Weiterarbeit am PoPa in kleiner Runde bei BR daheim. 

  
21.04.2015: Mitgliederversammlung 
•  Weiterarbeit am PoPa. Es wird klar, dass wir das PoPa nicht in der bisherigen Form 

drucken lassen. Wir werden dies entschlackt – anhand des Leitbildes Wollerau – 
aufgleisen und nur noch auf die Website stellen. Die Bereiche werden somit von den 
zuständigen Mitglieder weiter reduziert auf die Essenz, gemäss Word-Vorlage von BR. 

• Es wird klar, dass wir nicht ein neues Popa auf die GV 2015 fertig haben. 
• Neuer Termin ist der 29. Sept. 
• Abmachung. Bis Mitte August senden alle ihrer überarbeiteten Bereiche auf der Word-

Vorlagen an BR. Sie führt diese dann zusammen, um sie am 29. Sept. nochmals zu 
besprechen. 
 

05.05.2015: Energiestadt Wollerau 
• Das Energiestadtzertifikat wurde überreicht. Verena nahm an der Feier teil, als Mitglieder 

der Umweltschutzkommission. Wollerau verpflichtet sich damit weiterhin auf 
energieeffiziente – und effektive Massnahmen zu bauen. (Erweiterung der 
Photovoltaikanlage auf dem Dach des Gemeindehauses. Lampenersatz auf LED, 
Anschaffung von Elektrotransportfahrzeug für Werk- und Haudienst usw.) 

 
26.05.2015: Sektionskonferenz SP SZ 
• Verena und Beatrice nahmen daran teil. 
• Hauptthemen waren die NR/Ständeratswahlen 2015 und die KR- und RR-Ratswahlen 

2016. 
• Mit dem neuen Wahlsystem ist es wichtig, dass möglichst in allen Gemeinden eine SP-

Liste für die KR Wahlen vorhanden ist. Das Wählerpotential von 20% soll damit 
ausgeschöpft werden. 

• Grundsatz: Mehrere Listen mit gleicher Bezeichnung bilden im Kanton eine Listengruppe 
• Der kantonale Wähleranteil entscheidet über die Zahl der Mandate der betr. Listegruppe 

(Kantonalpartei). 
• Die Mandate werden auf die verschiedenen Wahlkreise verteilt. 
• Wollerau hat somit mit einem Wählerpotential auf 1 Sitz gute Chancen!! (von 4 KR). 

(Hochrechnung NR SZ 2011. 
 

Abstimmungen 14. Juni 2015:  
• Die Anpassung des Teilzonenplans, des kommunalen Baureglements und des 

Erschliessungsreglements für die Errichtung der Deponie Schellhammer wirft hohe 
Wellen. 

• Die SP positioniert sich mit einem Eingesandten, verfasst von Verena, positiv dazu. 
 
 
12. Juni 2015 Beatrice Rohrer 
 



 


